



令和6年10月24日

号

### ◇令和6年度全国学力・学習状況調査の結果

右の表は、令和6年度全国学力・学習状況調査の本校、三重県、全国（公立）のそれぞれの平均正答率です。

	本校	三重県	全国
国語	72.1%	67.1%	67.7%
算数	64.4%	62.3%	63.4%

国語では、思考力、判断力、表現力の「読むこと」の領域において、登場人物の相互関係や心情などについて、描写を基に捉えることができる児童が多かった反面、思考力、判断力、表現力等の「話すこと・聞くこと」の領域において、目的や意図に依拠して、集めた材料を分類したり関係付けたりして、伝え合う内容を検討することができる児童が少なかった。以上のことから、事実と感想、意見との区別が明確でないなど、自分の考えを伝えるための書き表し方の工夫に課題が見られた。効果的な資質・能力の育成のため、記録、要約、説明、論述、話し合い等の言語活動工夫することが重要であり、会話の内容を読み、何について話をしているのか、その内容に沿って答える経験を積むこともまた必要であると考えています。

算数では、変化と関係の領域において、速さが一定であることを基に、道のりと時間の関係について考察できる児童が多かった反面、図形の領域において、球の直径の長さや立方体の一辺の長さの関係を捉え、立方体の体積の求め方を式に表すことができる児童が少なかった。以上のことから、図形や単位量当たりの大きさ（速さなど）について、深い理解を伴う知識の習得やその活用に課題が見られた。日常生活を絡めながら、活用できる知識・技能を習得させることが重要である。深い理解を伴う知識の習得ができておらず、体積の単位とこれまでに学習した単位との関係を考察できない児童が多かった。データの活用については、データを言葉と数を使って表現する力を身に付けさせることが必要であると考えています。

次に、児童質問紙の設問に対して、肯定的な回答で、集計分析すると、全国平均と大きな差異は見られないが、本校の「当てはまる」の回答率は、全国平均と比較すると低いものがあり、今後の取組で児童がそれぞれの設問に対して、自信をもって回答できるように授業改善や生活改善をしていく必要があると考えています。

また、探究的な学びの機会や協働学習を教科学習にも積極的に取り入れて学びあいを深める中で、自分で考え、判断し、表現する力をつけていきたい。そのために、学級の雰囲気や環境づくりとして、「なかがわタイム」の取組を軸にしながら、教科学習をすすめていく。普段の教科授業のなかでの発表についても論理的に説明する力の育成を図る必要がある。基礎基本的な学習・補充的な学習については、ICTを活用して個別最適化の学習に取り組み、各教科において、生活の中で必要とする力を活用できるような授業づくりをしていく。将来、一人一人の選択の幅が広げられるよう、誰一人取り残さない取組を続けていきたいと考えています。

引き続き、各御家庭におかれましても、ご支援・ご協力のほどお願い申し上げます。

### ◇「なかがわ体育祭」「中川地区文化祭」

10月13日(日)に本校運動場で「なかがわ体育祭」が5年ぶりに開催され、本校児童も参加をしていました。また、10月20日(日)には、嬉野中川コミュニティーセンターにおいて、「中川地区文化祭」が開催され、全校児童の作品を展示しました。



## ◇社会見学(5年)

10月22日(火)、「本田技研工業鈴鹿製作所」の工場見学を通して、自動車が作られる作業工程や働く人々の様子、工場の工夫について学びました。そして、「鈴鹿サーキット」で昼食をとった後、友達と協力してお楽しみタイムを過ごしました。その後、松阪の偉人である「松浦武四郎記念館」の見学を通して、武四郎の生き方や多文化共生の考えを学びました。充実した1日になりました。



## ◇キッズアスリート陸上教室 IN 嬉野(6年)

10月24日(木)嬉野中学校区の全4小学校が嬉野グラウンド、嬉野体育センターに集まり三重県陸上競技会主催の「走る!跳ぶ!投げる!を楽しもう!」と陸上教室が6年生を対象に開催されました。



## ◇お知らせ◇

### ○「嬉野文化祭」作品を展示と4年生の有志によるステージ発表

「嬉野文化祭」が11月1日(金)から3日(日)午前9時から午後6時まで(ただし、3日は午後3時まで)嬉野生涯学習センターにて全校児童分ではありませんが本校児童の作品や嬉野地域の各校・園の作品が展示される予定です。また、11月2日(土)午後1時10分から、ふるさと会館ホールで、本校の4年生の有志児童がステージ発表をしてくれます。

### ○「中川小学校運動会」の開催について

11月9日(土)に「中川小学校運動会」を開催します。それぞれの学年による徒競走と団体競技、そして、2学年合同による表現運動を行います。参観については、ご家族の方に低・中・高学年の入替制で実施します。各学年の運動会に向けた練習も始まることで、保護者のみなさんには、服装や持ち物などさまざまなお願いをさせていただくこととなりますが、ご協力をお願いいたします。また、近隣住民のみなさんには、練習期間や当日も含め、たいへんご迷惑をおかけすることになり、申し訳ありませんが、ご理解・ご協力をお願いいたします。

### OPTA 行事について

11月15日(金)にPTA運営委員会が開催されます。主な議題は、来年度の本部役員さんや地区委員さんの選出についてです。また、11月25日(月)にPTA会員研修部主催の教育講演会も開催されます。よろしく願いいたします。

10月26日(土)19時より各家庭でタブレットを活用して「松阪市小中学校全体防災訓練」を行います。【ご都合がつかない場合は、10月26日(土)~27日(日)の間にご参加ください。】「あんぴかくにん」のアプリを実際に使用しますので、よろしく願いいたします。